

人権の花運動終了式

上天草市立中南小学校 校長だより

みんなみ風



令和7年12月24日 No.14 校長 中本 青志



教育長から感謝状をいただきました



人権の花運動を活動を報告



活動の感想を述べました



育てた花から取れた種を次の学校に



「人権の花」運動での頑張りをみんなで振り返りながら記念写真

花とともに学んだ命の大切

本校では、本年度「人権の花」運動に1年間取り組んできました。5月の伝達式後、子どもたちは花の種まきから日々の水やりや草取りまで、思いを込めて世話を続けてきました。その結果、校内には季節ごとに美しい花が咲き、学校生活に彩りと潤いを与えてくれました。花を育てる体験を通して、子どもたちは命の大切さや相手を思いやる心を学び、友だちとの関わりの中にもその学びが生かされています。本運動は一区切りとなります。今後も採取した種を活用しながら、人権を尊重する心の育成に継続して取り組んでまいります。本活動にご理解とご支援をいただきました関係者並びに保護者の皆様に、心より感謝申し上げます。



6月5日に、「人権の花運動」の伝達式を行いました。この運動には、花を育てることで「命の大切さ」や「思いやり」を広げていくという目的があることがわかりました。花の種をみんなで心を込めて撒きました。ある日、小さな芽が出ていることに気づきました。芽が出たときは本当に嬉しく、みんなで喜び合いました。

芽が大きくなってきたころ、ポットから花壇へ植え替えをしました。植え替える作業は緊張しましたが、「大きく育ってね」という気持ちを込めて行いました。その後も毎日の水やりや草取りを頑張りました。夏の暑い日は大変でしたが、みんなで協力して続けました。



花が枯れ始めたころに、次の命につなげるため種を集めました。この種は次の学校へ渡され、また新しい場所で花を咲かせます。

地域への花植えと花配り活動。「きれいだね」「ありがとう」と笑顔で受け取っていただき、花には人を明るい気持ちにする力があると感じました。

地域の方や来校の方へ花の苗をプレゼント。「きれいだね」「ありがとう」と笑顔で受け取っていただき、花には人を明るい気持ちにする力があると感じました。

きれいな花が咲いたときは、とても感動しました。花が咲きそろってからは、毎日の登下校が楽しみになりました。花壇の花が、まるで私たちを見守ってくれているように感じました。

人権について見つめ直す機会に 一人権集会



各学級での人権学習で学んだことを全体で共有しあいました。

人権旬間の期間に伴い、人権集会を行いました。各学級から、人権学習を通して学んだことや感じたことが発表され、子どもたち一人一人の思いが伝わってきました。その後、10月4日(土)に熊本県立劇場で行われた「熊本県人権子ども集会」での発表の様子を、全校で視聴しました。最後には、「中南小の宝物」について意見を出し合い、友だちの考えに耳を傾けながら、人権についての理解を深めることができました。全校で人権を見つめ直す、貴重な時間となりました。

心に響く歌声を育む時間に

平成音楽大学の中村理恵先生を招いて授業と研修



5・6年生には合唱の指導を…



先生方には指導方法を…

平成音楽大学の中村理恵先生をお迎えし、5・6年生を対象に歌唱指導を行っていただきました。姿勢や声量だけでなく、周りの音を感じながら美しく歌うことの大切さを、実演を通して分かりやすく教えてくださいました。先生の柔らかな語りかけに、子どもたちは自然と引き込まれ、短い時間の中で声の響きや表情がみるみる変化していく姿が印象的でした。また、職員研修では授業ですぐに生かせる具体的な指導方法を学ぶことができ、職員にとっても大変貴重な学びの時間となりました。中村先生に心より感謝申し上げます。

自分で考えて一歩前へ

本日をもちまして、2学期が終わりました。2学期は、行事や日々の授業、係活動などを通して、子どもたちが自分で考え、行動しようとする姿が多く見られ、**主体性が高まったことも大きな成果**の一つです。

友だちと話し合ったり、分からることを自ら質問したりする姿から、一人一人の確かな成長を感じています。明日から始まる冬休みは、ご家庭で過ごす時間が増えます。家族の一員として、自分にできることを考え行動することや、感謝や思いやりの言葉を大切にすることが、さらなる成長につながると考えています。

本年も本校教育活動に対し、保護者の皆様の温かいご理解とご支援を賜りましたことに、職員を代表して心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

食改さんにご協力いただき いきなり団子作りを学ぶ



食生活改善推進員（食改さん）の皆様にご協力いただき、郷土料理教室を開催しました。メニューはいきなり団子です。食改さんの丁寧なご指導のもと、楽しそうに調理に取り組み、会場には甘くおいしそうな香りが広がりました。寒い朝でしたが、心まで温かくなるひとときとなりました。温かいご支援をありがとうございました。

ようこそ！ブリアナ先生！

11月にALTのフィン先生とお別れし、とても寂しい思いをしていましたが、このたび新しいALTの先生としてブリアナ先生が中南小に来てくださいました。ブリアナ先生はイギリスのご出身です。子どもたちは早速、先生の好きな食べ物や趣味などをたくさん質問して、大喜びでした。これからブリアナ先生との関わりを通して、子どもたちがさまざまなことを学び、国際感覚を育んでいってほしいと思います。

